



**ÖKO-TEST**

# ÖKO-TEST WIRKT

Die einen verklagen uns, die anderen verbessern ihre Produkte. Hier erfahren Sie, was unsere Tests bewirken und wie die Hersteller darauf reagieren.



Gesamturteil von  
**gut** auf  
**SEHR GUT**

## Auslobung „biologisch abbaubar“ von Babyfeuchttüchern entfernt

An den *Bevola Baby Feuchttüchern Sensitive, 0% Plastik* (ÖKO-TEST Magazin 10/2024) hatten wir die Auslobung „biologisch abbaubar“ kritisiert. Der Anbieter hat die umstrittene Auslobung mittlerweile von der Verpackung entfernt, wie ein Nachtest des Produkts bestätigt. Das Testergebnis Weitere Mängel verbessert sich dadurch von „ausreichend“ auf „gut“ – weiterhin kritisieren wir, dass in der Verpackung kein Post-Consumer-Rezyklat eingesetzt wird. Durch das veränderte Testergebnis Weitere Mängel verbessert sich das Gesamturteil von „gut“ auf „sehr gut“. Die Packung mit 80 Stück Inhalt kostet 1,65 Euro. Hersteller-Reaktion online unter: [oekotest.de/15044](http://oekotest.de/15044)



### BERICHTIGUNGEN



**RAVENSBERGER**  
Matratzen

Gesamturteil  
bleibt

**AUSREICHEND**

## Latexmatratze mit „mangelhaftem“ Testergebnis Inhaltsstoffe

Im Test Latexmatratzen (ÖKO-TEST Magazin 12/2024) hat die *Ravensberger Latexmatratze Komfort-Natura, H3, Baumwoll-Doppeltuch-Bezug* mit „ausreichend“ abgeschnitten. Dieses Gesamturteil ist korrekt in der Tabelle wiedergegeben. Beim Testergebnis Inhaltsstoffe gab es jedoch einen Übertragungsfehler: Dieses wurde als „befriedigend“ abgedruckt. Richtig ist aber, dass das Testergebnis Inhaltsstoffe „mangelhaft“ lautet, da die beauftragten Labore – wie korrekt dargestellt – abwertungsrelevante Mengen an Antimon und Nitrosaminen nachgewiesen haben. Zudem gab der Matratzenkern in der Sensorikprüfung einen deutlich wahrnehmbaren bis störenden Geruch ab. Wir bitten diesen Fehler zu entschuldigen. Das Gesamturteil bleibt trotz dieser Korrektur „ausreichend“, da es zu je 50 Prozent auf dem Testergebnis Praxisprüfung („gut“) und dem Testergebnis Inhaltsstoffe („mangelhaft“) beruht. Die Matratze in den Maßen 90 x 200 Zentimeter kostet 649 Euro.



Gesamturteil von  
**ungenügend** auf  
**AUSREICHEND**

## Keine PEG/PEG-Derivate in der Rezeptur

Im Test Körperlotionen (ÖKO-TEST Magazin 12/2024) hatte die *Biotherm Oil Therapy Baume Corps* mit „ungenügend“ abgeschnitten. Wir hatten fälschlicherweise PEG/PEG-Derivate in der Rezeptur abgewertet. Jedoch enthält das Produkt keine dieser Verbindungen, sodass das korrigierte Testergebnis Inhaltsstoffe „befriedigend“ lautet. Wir bitten, diesen Fehler zu entschuldigen. Weiterhin werten wir den Nachweis aromatischer Mineralölkohlenwasserstoffe, kurz MOAH, im Produkt ab. Das „ausreichende“ Testergebnis Weitere Mängel aufgrund von Kunststoffverbindungen in der Rezeptur und keiner Angabe zum Rezyklatanteil in der Kunststoffverpackung verschlechtert das Gesamturteil um eine Note auf „ausreichend“. Die Packung mit 400 Milliliter Inhalt kostet 23,99 Euro.

## Bei Kinderhochstuhl keine Durchrutschgefahr mehr

In unserem Test Kinderhochstühle (ÖKO-TEST Magazin 06/2023) haben wir den *Geuther Syt Hochstuhl* wegen Sicherheitsmängeln abgewertet, unter anderem wegen einer möglichen Durchrutschgefahr. Der Hersteller hat nun den Sicherheitsbügel an der Rücklehne verankert, sodass keine Durchrutschgefahr mehr besteht. Er liefert jetzt auch ein aktives Rückhaltesystem in Form eines Gurtes mit, der allerdings nicht den Anforderungen der Kinderhochstuhl-Norm entspricht: der Klettverschluss öffnet sich zu einfach und die Nähte lösen sich bereits bei geringem Kraftaufwand. Dafür ziehen wir eine Note ab, zwei weitere für die weiterhin bestehende Quetschstelle zwischen Sicherheitsbügel und Rückenlehne. Das Testergebnis Sicherheit verbessert sich damit von „mangelhaft“ auf „ausreichend“. Im Gurtsystem konnte das Labor zudem optische Aufheller nachweisen, wodurch es eine Note Abzug unter den Weiteren Mängeln gibt. Weiterhin bemängeln wir, dass der Hochstuhl nicht stufenlos verstellbar ist, für den Aufbau zusätzliches Werkzeug benötigt wird und in der Gebrauchsanleitung Hinweise zu einer korrekten Sitzposition fehlen. Aufgrund des veränderten Sicherheitsbügels können nun bereits Kinder ab 9 Monaten eine ergonomisch korrekte Sitzhaltung einnehmen, was vorher erst ab 18 Monaten möglich war. Da das Gesamturteil nicht besser sein kann als das Testergebnis Praxistest, das wiederum maßgeblich vom Teilergebnis Sicherheit abhängt, verbessert sich der Kinderhochstuhl nur von „mangelhaft“ auf „ausreichend“. Der Stuhl kostet 199,90 Euro. Der Hersteller hat angekündigt, spätestens Mitte des Jahres 2025 einen neuen Kinderhochstuhl auf den Markt zu bringen, bei dem unter anderem das Gurtsystem verbessert werde. Das neue Produkt werde unter dem Namen „Nala“ vermarktet.



Gesamturteil von  
**mangelhaft** auf

**AUSREICHEND**

## Wattepads jetzt mit Rezyklat- anteil im Kunststoffbeutel

An den *Ebelin Wattepads* und *Ebelin Nature Bio Wattepads* vom Drogeriemarkt Dm hatten wir in unserem Test Watte- und Abschminkpads (ÖKO-TEST Magazin 3/2024) kritisiert, dass im Verpackungsbeutel kein recyceltes Plastik aus dem Wertstoffkreislauf enthalten ist. Ein Nachtest zeigt, dass beide Verpackungsbeutel jetzt einen Anteil von 80 Prozent Post-Consumer-Rezyklat enthalten. Damit verbessert sich das Testergebnis „Weitere Mängel“ jeweils von „gut“ auf „sehr gut“. Die Gesamturteile bleiben bei „sehr gut“. Für 0,95 Euro gibt es eine Packung der Ebelin Wattepads mit 140 Stück Inhalt und der Ebelin Nature Wattepads Bio mit 60 Stück Inhalt. Die neuen Testergebnisse haben wir schon im Jahrbuch für 2025 veröffentlicht.



Gesamturteil  
bleibt

**SEHR GUT**

## ERGÄNZUNG

Gesamturteil ist

**UNGENÜGEND**



## KOPFKISSEN NICHT KOMPLETT WASCHBESTÄNDIG

Das *Hess Natur Kopfkissen aus reiner Bio-Baumwolle*, 80x80 haben wir im Nachgang zu unserem Test Kopfkissen (ÖKO-TEST 10/2024, Jahrbuch für 2025) auf diverse Inhaltsstoffe und auf Waschbeständigkeit getestet. Im Rahmen des Kissen-Tests hat ein spezialisiertes Textillabor alle Produkte fünf Mal gewaschen und getrocknet – jeweils nach vom Hersteller auf dem Etikett angegebener Wasch-/Pflegeanleitung. Laut Etikett ist das Hess Natur-Kissen bei 60 Grad im Schonwaschgang waschbar. Allerdings ließ sich die Füllung aus Bio-baumwolle schon nach einmaligem Waschen und Trocknen nicht mehr Aufschütteln oder händisch verteilen; auch die Kopfkissenhöhe war dadurch nicht mehr ermittelbar. Deshalb führten die Praxisprüfer den Waschtest nicht zu Ende, sondern brachen ihn ab, sodass wir im Testergebnis Waschbeständigkeit ein „ungenügend“ vergeben.

Das Testergebnis Inhaltsstoffe ist „sehr gut“, da die Labore keine unerwünschten Stoffe wie phosphororganische Flammenschutzmittel, halogenorganische Verbindungen oder Formaldehyd in abwertungsrelevanten Mengen gefunden haben. Das Testergebnis Weitere Mängel ist aufgrund optischer Aufheller „gut“. Da das Gesamturteil zu je 50 Prozent auf den Testergebnissen Inhaltsstoffe und Waschbeständigkeit beruht, aber nicht besser als Letzteres sein kann, lautet das Gesamturteil „ungenügend“.

Das Unternehmen Hess Natur hat bereits angekündigt, ab sofort jeder Bestellung des Kissens ein zusätzliches Etikett mit dem Hinweis beizulegen, dass nur der Bezug waschbar sei. Das werden wir selbstverständlich nachprüfen. Das Kissen kostet 139,95 Euro.